

Mein duales Studium - BWL Tourismus in Kooperation mit der DHBW Lörrach

Kaum zu glauben: Mein duales Studium mit Ameropa und der DHBW Lörrach neigt sich dem Ende zu... Die vergangenen zweieinhalb Jahre waren eine so tolle Zeit, in der ich super viel lernen konnte – sei es in der Praxis oder in der Theorie. Ich habe schnell neue Freunde und liebe Menschen kennenlernen dürfen, die meine Zeit an der Hochschule und bei Ameropa zu einer ganz besonderen gemacht haben.

Die Theoriephasen kann man wie folgt zusammenfassen:

Die Kurse bestehen aus etwa 30 Teilnehmern, die das Studium über fest bestehen bleiben. Durch die kleine Kursgröße lernt man schnell seine Kommilitonen und Dozenten kennen. Auch umgekehrt können sich die Dozenten leicht von den Studierenden ein Bild machen. Der Unterricht ist vergleichbar mit einem Schulunterricht; neben Vorträgen seitens des Dozenten gibt es auch Gruppenarbeiten, die oft kurz präsentiert werden müssen. Von dem Zeitumfang her variiert die Zahl und Intensität der Vorlesungen von Semester zu Semester, aber es ist definitiv zu schaffen! Etwas anstrengend wird dann die Klausurphase, welche sich zum Ende der 12 Wochen Theoriephase angliedert. Hier werden in 1-2 Wochen bis zu 14 Klausuren geschrieben, auf die man aber während der Vorlesung gut vorbereitet wird – natürlich bleibt das Lernen zu Hause oder in Gruppen nicht aus.

Zum typischen Studentenleben gehören natürlich auch Nightlife und Partys, welche in Lörrach nicht zu kurz kommen. Jeden zweiten Donnerstag werden BA-Partys mit unterschiedlichen Mottos von der StuV oder einzelnen Kursen veranstaltet. Neben diesen Partys gibt es öfters auch WG-Partys oder sogenannte Feierabendtreffs, die ebenfalls von der StuV veranstaltet werden. Durch die kurze Entfernung nach Basel ergeben sich auch dort zahlreiche Möglichkeiten, seine freie Zeit zu gestalten.

Die Praxisphasen bei Ameropa sind sehr abwechslungsreich:

Jede Praxisphase, die etwa 13 bis 15 Wochen andauert, absolviert man in einer anderen Abteilung. Besonders relevant sind die zwei Produktmanagements, weil es dort während der Katalogproduktion der meisten Unterstützung bedarf, jedoch es auch dort viel zu entdecken gibt. Abteilungen wie das Marketing, der Vertrieb oder E-Commerce werden auch durchlaufen und hier lassen sich gelehrte Inhalte aus den Theoriephasen wiederfinden. Die Kolleginnen und Kollegen bei Ameropa sind wirklich hilfsbereit und motiviert ihr Wissen an uns Studenten und Auszubildenden weiterzugeben. Bei Fehlern oder Fragen reagieren sie mit Verständnis und erklären es gerne erneut.

Insgesamt kann ich das duale Studium jedem empfehlen, der interessiert und gleichzeitig motiviert ist theoretische Zusammenhänge in die Praxis umzusetzen und in Zeit zu investieren, in der viel gelernt werden kann und der Spaß auch nicht zu kurz kommt.

Mein Fazit: Ich würde das duale Studium mit Ameropa und der DHBW Lörrach jederzeit wieder machen.

Mona